

COMPTE-RENDU  
RÉUNION DE LOCALE DU 14 JUILLET 2017

Présents : JP, Henri V., Claudine, Robert, Myriam  
Excusée : Maïté, Michel, Mona

Débat sur Alinski

Il était prévu qu'Olivier contacte la plate-forme *Louvain-L'esplanade* pour l'inviter à un débat sur le texte d'Alinski (« Manuel à l'usage de l'animateur social »). Cela devait normalement se faire aujourd'hui mais Olivier est absent. De plus, à la réunion précédente, annulée faute de présences, les présents avaient décidé qu'Henri animerait cette réunion-ci avec l'ODJ précédent. Il y a donc peut-être eu confusion.

Conclusion : Claudine contacte Olivier pour savoir ce qu'il en est pour le débat sur le texte d'Alinski avec la plate-forme. Elle lui suggèrera de choisir la date de cette réunion par **framadate**. On attendra donc des nouvelles d'Olivier pour savoir s'il organise ou non le débat et à quelle date.

Absences

Les personnes présentes s'inquiètent des absences dans la locale : est-ce à cause des vacances, du travail, des mémoires... ou est-ce une démotivation ?

S'il s'agit de démotivation, c'est qu'il est urgent de recadrer nos objectifs et notre vision commune de ce qu'on fait ensemble. **C'est pour cela que faire le bilan de la locale nous semble prioritaire.**

Pour rappel : c'est à l'animateur à rappeler la réunion quelques jours avant celle-ci, avec une proposition d'ordre du jour à discuter sur *Participer*. Il envoie un mail à la locale avec le lien vers l'ordre du jour sur *Participer*, en rappelant la date de la prochaine réunion et en invitant à discuter l'ordre du jour.

Conclusion :

- Merci à chacun, autant que possible, de prévenir de son absence ou, éventuellement, de sa démotivation pour pouvoir y remédier.
- On consacrera une réunion à faire le bilan de la locale et de nos motivations et objectifs communs, avec le plus de participants possible. Pour cela, Jean Pierre fera un **framadate** pour décider de la date de cette réunion de bilan (en remplacement des dates prévues jusqu'ici).

Approbation du compte-rendu

Les derniers comptes-rendus sont approuvés. Seule modification à faire : Guillaume était excusé lors de la précédente réunion.

Approbation de l'ordre du jour

Approuvé :

- Citizen Route 73
- Echos du « Pik-nik » (journée des locales)
- Prochain Comité de coordination
- Soutien à *Standing Rock*
- Affaire *Agora-resort*
- Notre lettre d'information
- Signature des articles sur notre site ?

- Soutien au réseau « Fin du nucléaire »
- Prochaines rencontres et réunions

### **Annonce : colloque sur le centenaire de la révolution russe**

Rappel : un colloque est organisé du 2 au 4 novembre à la Maison du peuple de Saint-Gilles, sur le sujet de la révolution russe de 1917. Le programme est intéressant.

Conclusion : Claudine met l'annonce et le programme dans l'agenda du *Participer* de notre locale.

### **Citizen Route 73**

Les 1 et 2 juillet avait lieu un week-end de lancement à Louvain-la-Neuve. Il s'agit de créer un parti trans-européen qui ne serait pas un rassemblement européen de partis de plusieurs États-nations tentant de rapprocher leurs points de programmes qu'ils ont en commun, mais plutôt un parti qui aurait un programme au niveau européen, lequel serait décliné en différents partis nationaux (ce serait donc le même parti pour tous les pays d'Europe, qui se présenterait aussi aux élections nationales, régionales et communales, en plus de l'Europe.

Au programme : démocratisation de l'Union européenne ; élection de représentants européens à travers tous les pays ; mettre dans le débat public la question de l'avenir de l'Europe ; etc. Faire occuper par ce parti trans-européen, les 73 sièges laissés libres au Parlement européen suite au Brexit, serait un but concret pour matérialiser ces objectifs.

Pour plus de détails, voir le texte fondateur du *Citizen Route 73* envoyé par mail par Henri V., en date du 6 juillet 2017.

Conclusion : notre locale ne signe pas l'appel à s'engager à être actif de près ou de loin dans ce mouvement, d'une part parce que les avis sont partagés à ce propos et d'autre part parce que nous n'avons pas les énergies pour suivre cela. Toute personne qui voudrait s'engager pour cela, est invitée à le faire à titre individuel.

### **Journée des locales**

D'après Karine de la locale de Boisfort, il n'y avait pas beaucoup de monde.

Nous n'avons pas plus d'échos à ce propos : nous ne savons pas comment ça s'est passé.

### **Prochain comité de coordination**

Le prochain comité se fait chez nous, à Louvain-la-Neuve, le mercredi 19 juillet à la Maison du développement durable. Jean Pierre et Henri y seront.

Le thème qui y sera abordé est celui de la communication interne et externe du mouvement. Henri y fera trois propositions :

- Revoir, sur le site internet, les distinctions entre les différents groupes (groupes de travail, alternatives, etc.), et faire attention à ne pas laisser entendre qu'il y a une hiérarchie entre locale et groupes de travail (ou groupe « alternatives »). Par contre, on est d'accord de dire qu'il faut faire partie de l'un de ces groupes pour pouvoir participer au Comité de coordination.
- Renforcer les équipes pour les groupes qui gèrent la coordination du mouvement.
- Dans le nuage de mots, sur la page d'accueil du site (tout en bas), mettre seulement les locales et les groupes « alternatives »...

Conclusion : la locale soutient Henri dans ses propositions. Il tiendra compte de nos remarques

lorsqu'il les présentera au Comité de coordination.

### Standing Rock

Robert a fait des recherches et a constaté qu'il n'y a pas de groupe en Belgique qui semble organisé pour faire valoir la cause. Pour rappel, Alice devait également prendre des renseignements quant à la suite à donner à cette affaire. Par ailleurs, on avait également proposé de joindre cette question à l'action *Fossil Free* dont la prochaine réunion ne se fera pas avant l'automne.

Conclusion : Robert contacte Alice pour savoir où elle en est. Il en profite pour lui demander pour quelles tâches il faudrait éventuellement la remplacer à partir de septembre, vu qu'elle va partir plusieurs mois.

### Agora-resort

Deux questions se dégagent des discussions :

- Donne-t-on une suite à cette affaire au-delà de l'article sur le site de la locale ?
- Comment mettre dans le débat public la question de la spéculation généralisée à LLN, que la construction de l'*Agora-resort* (notamment) soulève ?

Conclusion :

- Suite à donner : nous constatons que nous n'avons pas l'énergie d'investiguer l'affaire au-delà de ce que nous avons fait, pour la mettre sur la scène publique.
- La question de la **spéculation immobilière** est récurrente à LLN. Cela pourrait être **l'un des fers de lance de la locale. On discutera donc de ce point lors de la réunion bilan, y compris la question de savoir si la locale a pour vocation de se pencher sur des problématiques locales (ou est-ce le rôle de l'Association des habitants?), ou bien d'être le relais de problématiques nationales/fédérales.**
- Robert contacte Michel Gevers pour savoir s'il connaît des professeurs qui pourraient alimenter nos débats sur la question de la spéculation à LLN.

### Lettre d'information

Myriam contacte Lara pour savoir ce qu'il en est.

### Articles sur le site de la locale

Jean Pierre suggère que les articles soient signés. Pas d'objection : c'est approuvé. Myriam rajoutera les noms des auteurs quand nécessaire.

### Réseau fin du nucléaire

On ne sait pas si TAC a soutenu officiellement. Jean Pierre se charge de poser la question au prochain Comité de coordination et proposera que TAC soutienne au moins de deux façons : en intégrant le réseau et en soutenant financièrement.

### Prochain rendez-vous

Le 7 août : débat sans conférence sur la question « Pour remédier à la servitude volontaire, faut-il soutenir l'éducation permanente, l'éducation populaire, la formation continue... ? »

### Prochaines réunions

**Annulation des deux prochaines dates de réunion** (les 16 août et 6 septembre), par crainte de manque de monde à cause des vacances.

On préfère relancer par **framadata**, afin de s'assurer d'avoir plus de monde, les deux prochaines

réunions :

- celle pour débattre du texte d'Alinski avec la plate-forme
- celle pour faire le bilan de la locale

Vu la présence de la plate-forme pour le premier sujet, on décide de ne pas traiter des deux sujets en même temps en une seule réunion.

Conclusion :

- Olivier s'occupe de l'organisation et du **framadata pour la réunion Alinsky**, en incluant la plate-forme. Claudine se charge de lui en parler de vive voix.
- Jean Pierre s'occupe du **framadata pour la réunion « Bilan »**.
- Myriam anime la prochaine réunion de locale (réunion « Bilan »).